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预订爆满 酒店年夜饭成新宠

“今年的年夜饭预订还不错，包间
早早便预订完了。”1月25 日，同庆楼酒
店铜陵路店负责人表示，“为了能抢占
年夜饭市场，年夜饭预订从去年11月份
就开始了。截至目前，只有大厅还有少
量空位。而今年的年夜饭套餐价格也
是在1288元左右，价格比较亲民。记者
走访发现，一些知名饭店的包间预订率
很高，空桌所剩无几，8 至 10 人的大桌
基本订满。部分饭店负责人表示，预订
年夜饭的基本都在 20 岁~40 岁左右的
接受新生事物快、追求时尚的中青年为
主，他们表示在饭店吃比较省心。

随着“互联网+”深入各行各业，合
肥部分饭店开启了年夜饭团购模式，不
少喜欢尝鲜的年轻人选择了团购年夜
饭。在合肥一家概念餐厅，原价1688的
年夜饭 10 人餐，在网上的优惠价格是
1388元。“可以使用包厢，但需要提前联
系我们，到店支付押金，比点菜的价格
要优惠得多。”工作人员称，年夜饭消费

群体主要以家庭消费为主，回头客较
多，团购的顾客会享受同等服务，降价
不降品质。

菜品精致 年夜饭不主张“天价”

从庐阳区香格里拉酒店获悉，火
爆的年夜饭晚间席已被订满，只有中
午还有几个小包厢。工作人员介绍，
预订最多的年夜饭，一桌有 6 道凉菜
13 道热菜，有三文鱼、龙虾和鳜鱼等
不少“硬菜”，正因为菜品非常精致，价
格合理，所以预订这样套餐年夜饭的
人很多。

“肯定是要喝两杯。”家住政务区的
李先生告诉笔者，他和妻子都是独生子
女，过年一般让两家老人聚到一起吃年
夜饭，以防止厚此薄彼让一方老人孤
独。“我父亲和老丈人都喜欢喝宣酒，那
就顺着他们来。”李先生笑言，吃年夜
饭，就是要家人吃得舒服开心。

而在瑶海区东二环某大酒店，饭店
主打“价格亲民，酒水免费喝 2 瓶”。据
该饭店经理介绍，1000 多元的年夜饭，

本来就很亲民了，然后再送 2 瓶宣酒，
“只要来预订年夜饭，我们都会免费送
出两瓶酒，烘托过年的气氛。

绵柔喜庆 宣酒成合肥人“年夜酒”

在年夜饭的预订中，笔者探访发
现，多数酒店可以自带酒水，也有客人
接受了酒店推荐的酒水作为自家年夜
饭的用酒。都是以安徽地产白酒为主，
其中口子、古井、宣酒较受合肥市民的
欢迎。很多酒店负责人告诉记者，客人
一般会接受店里推荐的酒水，不少客人
喜欢用宣酒，宣酒品质好，包装喜庆，寓
意新年红红火火。有的顾客已经连续
几年用宣酒作“年夜酒”了。

“主要是价格适合，又喜庆，喝了绵
柔不容易醉。”同庆楼天鹅湖店告诉笔
者，年夜饭一家人团聚，图的就是喜庆，
但是喝多了也不太合适，就宣酒这样价
格适中、口感绵柔的白酒性价比高，喝
完后快快乐乐回家，还能打打麻将唠唠
嗑，一起嗑着瓜子看春晚。

王刚

预订火爆 年夜饭“一厢难求”
除夕之夜，无论相隔多远，工

作有多忙，人们总希望回到自己家
中，吃一顿团团圆圆的年夜饭。按
照民间的传统习惯，中国各地的年
夜饭食俗各不相同，北方人吃饺
子，南方人吃米团子、年糕。近年
来，酒店预订年夜饭是春节市场的
重头戏。元旦刚过，合肥各饭店纷
纷打出年夜饭预订大旗，异常火
爆。1月 25日，笔者走访市区一些
酒店了解到，不少酒店的年夜饭包
房提前一两个月已经被预订一空，
“一厢难求”。与往年不同的是，
“天价年夜饭”了无踪影，而白酒消
费大多都选择宣酒这样价格适中
的大众白酒，酒店年夜饭纷纷主打
价格亲民牌。不少市民选择从团
购网上订年夜饭，价格回归，年夜
饭走起了大众消费路线。

城市道路拥堵
啥时是个头？

星报讯（星级记者 俞宝强） 一场大雪
过后，市民感受到了“寒冬”的威力，但参与
星报“我给省长捎句话”活动的热情却丝毫
没有减弱。这几天，不少市民纷纷通过热线
电话、QQ、微博微信等方式，就自己关注的
社会热点提出建议。其中，不少市民、网民
集中反映了城市道路交通拥堵，希望相关部
门拿出解决方案。

巡查不能“三天打鱼两天晒网”

网民“山茶树”向本报反映，合肥市区部
分路段车辆违规停放现象严重，尤其是医
院、学校路段，没有很好的管理体系，经常发
生拥堵。

该网民建议，在该路段多设置隔离带，一
条路上都将机动车与非机动车道分隔开，不
能只设置部分路段，解决不了问题。同时，加
大巡查力度，不能“三天打鱼两天晒网”。

规划公交线路，人口密度增减要关注

随着机动车数量快速增长，出行难越来
越受到市民诟病。

“现在冬天开车上班，即使比夏天骑电动
车上班早起半个小时，也难以保证路上不堵
车。”市民邱女士反映，自己也曾想过天天乘
坐公交车上下班，但她觉得上下班高峰时段，
南二环、黄山路等路段经常堵得一塌糊涂，公
交车绕来绕去很不方便，并且公交班次少了
点，等车一等就是半小时也是常有的。

邱女士建议，公交优先就是百姓优先，
应该通过科学规划公交线路等措施解决，不
能一条线路跑几年都不变，人口密度的增减
要时刻关注。

星报讯（谭全武 记者 祝亮） 昨日，省政府新闻办召
开新闻发布会，通报了“十二五”全省人力资源社会保障
事业发展成就和“十三五”规划思路。据悉，过去五年
里，我省公务员考试的录取率约为30：1。

企退人员月均养老金增长761元
据悉，全省企退人员养老金实现十一连调，月人均养

老金由“十一五”期末的1263元提高到2024元，5年增长
761元。

城镇职工和城镇居民政策范围内的住院报销比例达
到80%和70%左右。

最低工资标准保持年均15%增长
我省通过修订《安徽省最低工资规定》，完善最低工

资标准调整办法，适时调整最低工资标准，实现了“十二
五”期间全省最低工资标准年均增长15%的目标。

我省公务员招考，约三十取一
“十二五”期间全省共举行各类考试录用公务员 25

次，报考人数88万余人，实际录用公务员3万多名。换算
下来，过去五年里，我省公务员考试的录取率约为30：1。

同时，我省还为基层搭建了事业单位公开招聘考试
服务平台，统一组织笔试。“十二五”期间，全省实际公开
招聘10万余人，参加考试人数逾百万人。

从南漂族到乡村脱贫致富带头人
回乡创业，带领群众开发荒山种植薄壳山核桃，实现

脱贫致富。五年来，岳西县中关乡斗水村村民储岳峰一
直在为自己的梦想努力拼搏着……

多年在杭州、深圳打工的储岳峰，一直想回乡创业，利
用家乡广阔的山场干出一番事业来。从2011年起，每次回
老家，他都四处了解、考察，寻求合适的机会。2013年，一
次机会，他认识了浙江农大林业与生物学院的院长黄坚
钦。交流创业想法后，黄坚钦推荐他到“山核桃第一村”的
浙江临安银坑村去看看。到了银坑村，据种植户介绍，每株
核桃树能够挂果50公斤，能卖到3000元，村里户均年收入
都在30万元以上。储岳峰说起当初的情况仍一脸兴奋。

考察回来后，储岳峰坚定了发展山核桃的信心。通
过进一步与浙农大对接，经过土壤取样分析、市场调查研
究，最终储岳峰选择了种植美国薄壳山核桃。“该品种环
境适应能力强，而且出油率高，口感也好，在我们家能种，
市场前景也广阔。”储岳峰介绍。

2014年底，储岳峰注册成立了安徽永峰生态农林公
司，在岳西斗水村赵岭组流转了300亩荒山，种植薄壳山
核桃。乡、村对储岳峰种植山核桃给予了大力支持，整合
村级民生工程“一事一议”等涉农资金，帮助完善了基地
内水、电、路等基础设施。

“种植的薄壳山核桃 3 年即可挂果，7 年进入丰产
期。进入挂果期每亩产值可达 1100 元，可收回前期成
本。进入丰产期后，每株产量在20公斤至50公斤，亩产
值将在 2 万元以上。”储岳峰信心满满地算起了效益账。
为了鼓励农户种植，公司不仅免费提供苗木，并且农户每
种一棵薄壳山核桃就给予5元的补助。

有效益群众自然认同，种植山核桃的积极性逐渐高
涨。目前斗水村已建立1000亩薄壳山核桃基地，其中公
司示范基地 300 亩，带动周边 139 户农户种植 700 余
亩。斗水村已将种植发展薄壳山核桃作为推进扶贫开
发、带领群众脱贫致富的重要途径，形成了“公司+基地+
农户+村委会+技术院校”的多方合作共赢发展模式。

更让储岳峰欣喜的是，岳西县今年提出了“建设百万
亩特色农林基地，打造生态农业升级版”的目标，出台特
色农林产业发展奖补办法，整合资金1000 万元，对特色
农林产业基地予以重奖。储岳峰说。

储建军 星级记者 刘海泉

近五年我省最低工资标准年均增长15％


